

**Zeitschrift:** Jahrbuch der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.  
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Annuaire de la Société  
Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative  
**Herausgeber:** Schweizerische Naturforschende Gesellschaft  
**Band:** 166 (1986)

**Vereinsnachrichten:** Société suisse de pharmacologie et de toxicologie

**Autor:** Schelling, Jean-Louis

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 27.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Société suisse de pharmacologie et de toxicologie

Fondée en 1965

### Activités scientifiques

L'assemblée annuelle, qui a coïncidé comme d'habitude avec la réunion de l'USGEB, a eu lieu du 19 au 21 mars à Bâle. Notre Société a été invitée par la Société allemande de Pharmacologie (Deutsche Gesellschaft für Pharmakologie und Toxikologie) à sa réunion ordinaire d'automne à Mannheim du 22 au 25 septembre 1986. La participation suisse a été importante, puisque sur 250 contributions scientifiques, 30 ont été présentées par des membres de notre Société. Notre délégué, M. Bickel, a remercié officiellement le Comité d'organisation et reçu l'assurance qu'une nouvelle réunion commune aurait lieu dans quelques années.

Nos sections se sont montrées très actives, la section de Pharmacologie clinique en participant à la réunion de l'USGEB à Bâle en mars 1986 et à la troisième Conférence Internationale de Pharmacologie clinique à Stockholm en juillet, et la section de Toxicologie en organisant deux réunions en octobre et novembre.

### Relations internationales

#### **IUPHAR**

Notre délégué au Congrès de Sidney sera le Prof. Bickel. Le calendrier des congrès internationaux a fait l'objet d'une enquête et la proposition suisse est de les organiser tous les trois ans et une fois sur trois en Europe.

### Activités administratives

Le Comité s'est réuni dans sa nouvelle composition les 25 juin et 31 octobre 1986. Notre caissier, M. Buerki, est démissionnaire. Conformément à la décision de la dernière assemblée administrative, le Comité a accordé des crédits d'un montant de Fr. 8'000.- pour frais de déplacement au Congrès de Sidney et un crédit provisoire pour la réunion d'Ittingen.

Le Comité s'est préoccupé du sort des futurs pharmacologues qui souhaitent obtenir un emploi dans l'industrie pharmaceutique. Il a fait des démarches auprès de la section de Pharmacologie clinique pour que le statut de tous ces jeunes pharmacologues (M.D. et Ph.D.) soit défini. Les efforts faits par la section de Pharmacologie clinique devraient être harmonisés avec ceux entrepris par d'autres membres de notre Société. Le Comité a chargé son secrétaire, R. Eigenmann, de prendre les contacts nécessaires en vue de la création d'un groupe de travail.

Le projet COST B1, élaboré sur le plan européen et soutenu par la Confédération, qui concerne l'expérimentation préliminaire des médicaments chez des volontaires, a été de nouveau évoqué par L. Ba-

lant qui a été désigné comme délégué pour la Suisse. Ce projet semble avoir quelques difficultés à se réaliser. L'effectif de la Société au 1er octobre est de 223 membres, c'est-à-dire 116 médecins (52%), 93 biologistes (42%) et 14 vétérinaires (6%) parmi lesquels 54 (24%) n'ont pas dépassé l'âge de 40 ans. La proportion importante de biologistes reflète la tendance actuelle vers une spécialisation de plus en plus poussée en sciences fondamentales.

Le président: Prof. Jean-Louis Schelling

### Schweizerische Physikalische Gesellschaft

Gegründet 1908

#### Wissenschaftliche Tätigkeit

Die Frühjahrstagung vom 9.-11. April wurde gemeinsam mit drei Sektionen der Société Française de Physique (SFP) in Neuchâtel durchgeführt. Die Themen waren "Astrophysique", "Physique des basses températures" und "Théorie".

Die Herbsttagung vom Oktober in Bern befasste sich mit dem Thema "Photovoltaik". Dieses Symposium wurde unter dem Patronat des Nationalen Energie-Forschungs-Fonds (NEFF) durchgeführt. Zum Thema "Existierende und zu schaffende Grossprojekte der Physik" fand eine Panel-Diskussion statt. 14 Themen wurden vorgestellt, die bisher noch nicht diskutiert werden konnten. Sie stellen eine Auswahl dar und erfassen nicht alle Grossprojekte. In den folgenden Gebieten haben sich spontan Arbeitsgruppen gebildet:

"Teilchenphysik" geleitet von P. Tröö, Uni ZH, "Astro- u. Teilchenphysik" von J.L. Vuilleumier, Uni NE, "Computer Physics" von B. Humpert, Hasler AG, "Neutronenstreuung" von A. Furrer, ETH-Z und "Synchrotronstrahlung" unter der Leitung von L. Schlapbach, ETH-Z.

#### Publikationen

Die Tagungsberichte der Frühjahrstagung gaben Anlass zu einem Sonderband der HPA, der die Uebersichtsvorträge zusammenfasst. Die Unterstützung durch Sonderbeiträge seitens der SNG und des Schweizerischen Nationalfonds sowie die gute Zusammenarbeit mit der HPA seien bestens verdankt.

#### Internationale Beziehungen

Die SPG hat sich an der internationalen Aktion für die sowjetischen Physiker Orlov und Shtcharansky beteiligt. Wir freuen uns, dass diese punktuelle Aktion, gestützt durch internationale Soli-